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PEDIDO DE INFORMAÇÃO

 
 

O Deputado que este subscreve, com amparo no § 2º do
art. 41 da Constituição do Estado, c/c o art. 197 do
Regimento Interno deste Poder, requer, após deliberação
do Plenário, seja encaminhado, ao Secretário de Estado da
Proteção e Defesa Civil, Pedido de Informação
nos seguintes termos:

 
 

Considerando as informações fornecidas no Ofício n. 08-
SDC-GABS-2024, resposta da Secretaria de Estado da Proteção e Defesa Civil - SDC,
ao Ofício nº GP/DL/2303/2023 que encaminhou o Pedido de Informações -
PIC/0490/2023 subscrito por este Deputado - Processo SCC 18735/2023, o qual
solicitava informações acerca da Barragem Norte, localizada no Município de José
Boiteux;

 
Considerando que a Barragem está instalada dentro de

Terra Indígena e pertence a União e que para qualquer tipo de intervenção na mesma,
é preciso que a Comunidade Indígena autorize;
 

Considerando que com relação a notícia publicada em 4 de
outubro/2023 pelo portal NSC Total, a SDC relata que informou que antes de fechar as
comportas da Barragem, era recomendado (mas não obrigatório) conduzir testes
preliminares, testes estes que deveriam ser realizados anteriormente a períodos de
significativa acumulação de chuvas e que no entanto, a equipe técnica de especialistas
da SDC, avaliou que o fechamento das comportas era viável;
 

Considerando que em outubro/2021, a SDC tentou conduzir
testes na Barragem, mas não obteve autorização dos indígenas;
 

Considerando que em outubro/2023, um dos servidores da
SDC foi submetido a um ato de coerção enquanto se encontrava no interior de uma
viatura oficial, a qual sofreu vandalismo e a operação só pôde ser retomada com o
auxílio das forças da Polícia Federal e da Polícia Militar do Estado de Santa Catarina;
 

Considerando que foi informado pela SDC que as
operações realizadas nas barragens de contenção de cheias do Vale do Itajaí, são
deflagradas quando o nível do rio atinge 6 (seis) metros no município de Blumenau, e
são fundamentadas no manual de operação, documento técnico e especializado;
 

Considerando que segundo a SDC, na primeira quinzena de
outubro de 2023, no Vale do Itajaí, choveu mais de três vezes o normal para o mês
todo (entre 350 e 450mm e pontuais acima de 500mm), razão pela qual foi necessário
o fechamento das 2 (duas) comportas da Barragem, quando o nível do rio Itajaí do
Norte, naquela localidade estava acima dos 5,0 metros, e o rio Itajaí-Açu, em
Blumenau, estava próximo a 8,5 metros, já acima do nível de emergência;
 

Considerando que a SDC está em tratativas com a CELESC
para executar a recuperação de uma das comportas da Barragem, que apresentou



problema na sua abertura;
 

Considerando que a SDC informou que está em fase final, a
elaboração dos documentos técnicos da licitação para recuperar a estrutura e
equipamentos eletromecânicos da Barragem, depredados em 2014;
 

Considerando que foi informado pela SDC que a Barragem
possui Plano de Segurança de Barragem, realizado em 2019, conforme a Resolução
n°236/2017 da Agência Nacional de Águas, que estabelece a Política Nacional de
Segurança de Barragens – PNSB e que ainda não foi implementado o Plano de Ação
de Emergência (PAE);
 
 

Solicita as seguintes informações:
 
 

1 - Já foram tomadas providências por parte desta Secretaria
junto à União, para que seja garantido o acesso às dependências da Barragem, bem
como a segurança/integridade física de seus servidores, daqueles de empresas afins e
de prestadoras de serviços, a fim de que os mesmos possam realizar os testes e as
manutenções preventivas e corretivas que se fizerem necessárias ao bom
funcionamento desse dispositivo de segurança das cheias?
 

1.1 - Se sim, informar quais providências e a respectiva data de implantação das
mesmas.
 
1.2 - Se não, informar quais os motivos da não tomada de providências e a data
prevista para que estas sejam tomadas.
 

2 - Já foram tomadas providências por parte desta Secretaria
junto à União, para que não ocorram mais depredações na Barragem, como a que
ocorreu em 2014?
 

2.1 - Se sim, informar quais providências e a respectiva data de implantação das
mesmas.
 
2.2 - Se não, informar quais os motivos da não tomada de providências e a data
prevista para que estas sejam tomadas.
 

3 - Qual o Órgão Federal ou Estadual responsável pela
elaboração dos documentos técnicos da licitação para recuperar a estrutura e
equipamentos eletromecânicos da Barragem?
 

4 - Qual o status atual da elaboração dos documentos
técnicos da licitação para recuperar a estrutura e equipamentos eletromecânicos da
Barragem?
 

5 - Já foi publicado o edital da licitação para recuperar a
estrutura e equipamentos eletromecânicos da Barragem?
 

5.1 - Se sim, informar o status atual do processo licitatório e o número do
Processo SGP-e correspondente.
 
5.2 - Se não, informar quais os motivos da não publicação do edital, quais itens
estão pendentes para que a publicação ocorra e qual a data prevista para a
publicação.
 

6 - Descrever qual foi o meio utilizado por esta Secretaria
para fechar as 2 (duas) comportas da Barragem em 8 de outubro/2023 e se este é o
tecnicamente correto.
 



6.1 - Se não é, informar se a licitação para recuperar a estrutura e equipamentos
eletromecânicos da Barragem, prevê a implantação do meio tecnicamente
correto, e descreva-o.
 

6.1.1 - Se não prevê, qual a data estabelecida para a implantação do meio
tecnicamente correto.
 

7 - Já foi iniciada a recuperação da comporta da Barragem,
que apresentou problema na sua abertura?
 

7.1 - Se sim, informar qual o Órgão responsável por esta demanda e enviar cópia
do Cronograma Físico com datas de início e término de cada uma das etapas do
referido processo de recuperação.
 
7.2 - Se não, informar por quais motivos não iniciou a recuperação, quais itens
estão pendentes e qual a data prevista para o início.
 

8 - Informar quais os motivos da não implementação do
Plano de Ação de Emergência (PAE) na Barragem e enviar cópia do mesmo.
 

9 - Informar qual a data prevista para a implementação do
Plano de Ação de Emergência (PAE) na Barragem. 
 

10 - Enviar cópia do Plano de Segurança da Barragem,
realizado em 2019.
 

 
 
Certo de sua atenção, despeço-me com votos de estima.

 
 
 
Sala das Sessões,

 
 
 
Deputado Matheus Cadorin
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